

Ciudad Real registró en el última década 20 fallecidos en el sector agrícola, el 90% con máquinas

Fundación Mapfre concluye en un estudio que la edad media de los fallecidos era de 59,4 años, la inmensa mayoría hombres. Entre enero y agosto de 2020 se han registrado 64 muertes a nivel nacional, según el ministerio de Trabajo, Migraciones y Seguridad Social

Texto: Julia Yébenes
Foto: Lanza

La provincia de Ciudad Real registró en el última década 20 fallecidos en el sector agrícola, 18 de ellos, el 90%, estuvieron relacionados con el uso de maquinaria y tractores.

Así lo recoge un estudio de la Fundación Mapfre sobre siniestralidad, mortalidad agrícola, vuelcos de tractores e incendios en cosechadoras 2010-2019, cuyo objetivo final es visibilizar los factores de riesgo presentes con mayor frecuencia en los siniestros mortales en el campo.

Según los datos del análisis, en ese periodo fueron contabilizados 1.286 siniestros en España, 1.172 mortales, de los que 200 fueron registrados en Castilla-La Mancha.

De la veintena de fallecimientos en el territorio ciudarrealense, nueve estuvieron vinculados al uso de maquinaria, otros tantos con la conducción de tractores, mientras que los otros dos fueron a causa de vuelcos.

Según las conclusiones del análisis, la edad media de los fallecidos era de 59,4 años, con la franja de entre 76 y 80 años con más casos, la inmensa mayoría hombres.

El mes de mayo y el martes son, respectivamente, el mes y el día de la semana en los que produjeron más siniestros.

Además, las épocas con mayor incidencia de siniestros son la primavera, el principio del verano y octubre.

Otra de las conclusiones más significativas es que el tractor es el vehículo implicado en la gran mayoría de siniestros mortales, con el vuelco como la causa más repetida, seguida por las salidas de vía en carreteras y caminos.

Según los datos de la aseguradora, se debe incrementar y facilitar la formación y la información sobre prevención de riesgos laborales en el



sector agrario para revertir la alta siniestralidad del mismo.

Riesgos de incendios en cosechadoras

Respecto a las cosechadoras, Mapfre indica que la extensión de hectáreas cosechadas durante la vida útil de la máquina es el parámetro que mayor relación presenta con el riesgo de inicio de incendio, de tal manera que el riesgo de incendio aumentaría considerablemente en máquinas con más de 6.000 ha acumuladas.

En este tipo de siniestros, el 32% de los incendios

se originan en la zona del motor, el 31% en la barra de corte y el 18% en rodamientos y correas. Las temperaturas de ignición de los residuos acumulados en la máquina oscilan entre 250 y 340 grados centígrados.

64 entre enero y agosto

A nivel nacional, y según los datos publicados por el ministerio de Trabajo, Migraciones y Seguridad Social, la cifra de accidentes laborales agrarios acumulados entre enero y agosto de 2020 es de 64, 56 de ellos asalariados y los otros ocho trabajadores por cuenta propia.